

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

10 MAI 1937 (N° 118)

SERVICE DE 14 HEURES 30

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA GUERRE

Valence, 10 mai - Armée du Centre : Fusillades et canonnades sur les divers fronts de ce secteur. Feux d'artillerie dans les secteurs situés aux environs de Madrid. L'artillerie républicaine a bombardé avec intensité les positions des insurgés au nord de Guadalajara, dans la province d'Avila et dans les environs immédiats de La Granja.

Dix soldats, déserteurs du camp des insurgés, sont passés dans nos lignes.

Front Sud du Tage : Les troupes républicaines ont occupé, au cours de la journée d'avant-hier, Argès. Poursuivant leur avance pendant la journée d'hier, les républicains ont forcé l'ennemi d'abandonner ses positions.

L'aviation républicaine a bombardé un dépôt d'armes.

Armée de l'Est : Légères fusillades sans importance. Six soldats, déserteurs du camp des insurgés, sont passés aux lignes républicaines.

Armée du Nord : Euzkadi : Dans le secteur de Sollube, sur le front de Biscaye, nos troupes ont organisé leur résistance sur les lignes établies pendant la journée d'hier. L'artillerie ennemie a attaqué sans efficacité les positions républicaines de ce secteur. L'ennemi a attaqué avec force et en s'appuyant sur un important matériel de guerre dans le secteur de Rigoitia-Euba. Les forces républicaines ont résisté à ces attaques, appuyées par l'aviation et par l'artillerie, et l'ennemi a été obligé de se replier, abandonnant sur le terrain plus de 100 morts.

Duel d'artillerie dans le secteur de Dima.

Sur le front de Burgos l'aviation républicaine a bombardé Bricias, ainsi que les arènes de Burgos où se trouvaient concentrées des troupes insurgées.

Asturies - Duel d'artillerie à Escamplero.

Armée du Sud : L'aviation républicaine a bombardé les positions des insurgés de Cogollos, provoquant un incendie qui dura plus de deux heures. Une escadrille de quatre appareils gouvernementaux a bombardé les casernes de Cordoue, qui ont été entièrement détruites. Une autre escadrille a bombardé la fabrique de munitions, détruisant la voie ferrée de la fabrique. (Agence Espagne)

COMMUNIQUE MILITAIRE DU GOUVERNEMENT BASQUE

Bilbao, 10 mai - Front de Biscaye : Dans le secteur de Sollube, les troupes républicaines ont contre-attaqué, occupant quelques positions et améliorant ainsi les lignes établies. De son côté, l'ennemi s'est limité à une action d'artillerie. Dans le secteur de Rigoitia-Euba, les troupes républicaines ont repoussé plusieurs attaques ennemies, appuyées par l'aviation et par l'artillerie. Au cours de leur retraite dans ce secteur, les insurgés ont laissé sur le terrain plus de cent morts.

Front d'Alava : Duel d'artillerie dans le secteur de Dima,

Front de Burgos : Tranquillité. (Agence Espagne)

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

10 MAI 1937 (N°118)

SERVICE DE 16 HEURES

LE FUTUR BARRAGE DE LA SIERRA TEJERA DONNERA A LA CULTURE 13.000 HECTARES DE TERRAIN

Valence, 10 mai - Dans la région aride et montagneuse de la Sierra Tejera, cinq violentes détonations ont fait sauter d'immenses quartiers de rochers, non loin de la rivière Jucar. Il s'agit de l'ouverture des travaux en vue de la création d'une vaste digue qui permettra l'irrigation de treize mille hectares de terrain.

Depuis des siècles, ce terrain est stérile et presque désertique. On prévoit que l'irrigation pourra permettre de le cultiver. La digue fermera la vallée sur deux cent quatre-vingt deux mètres et atteindra une hauteur de soixante dix-sept mètres. On attache une signification très grande à l'inauguration de travaux de longue haleine, au plus fort de la guerre espagnole. (Agence Espagne)

LES AVIONS NATIONALISTES ONT JETE 50 BOMBES SUR PORT BOU ET ONT SURVOLE LE TERRITOIRE FRANÇAIS

Cerbère, 10 mai - Un certain nombre d'avions des insurgés espagnols ont bombardé Port Bou. Parmi les tués, on compte une famille de trois personnes et un inconnu qui n'a pas pu être identifié en raison de l'état du corps qui a été entièrement mis en pièces. Un petit garçon a été gravement blessé.

Une cinquantaine de bombes ont été lancées sur la petite ville et vingt maisons ont été entièrement détruites. Si le nombre des victimes n'est pas plus considérable, cela est dû au fait qu'en raison des bombardements répétés de la petite localité frontalière, une grande partie de la population de Port Bou avait quitté la ville.

Leur bombardement effectué, les avions des insurgés survolèrent à plusieurs reprises le territoire français, et notamment la commune de Cerbère, ainsi que Port-Vendres. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

10 MAI 1937 (No 118)

SERVICE DE 21 HEURES

"L'ÉCHEC DES ITALIENS A GUADALAJARA A FAIT PLUS POUR LA PAIX DU MONDE QUE
TOUTES LES CAMPAGNES PACIFISTES DES DERNIERS DIX ANS", DECLARE L'ÉCRIVAIN
AMÉRICAIN ERNEST HEMINGWAY

PARIS, 10 Mai. — "J'ai toujours été l'adversaire de toutes les guerres jusqu'au moment où j'ai vu, sur le champ de bataille de Guadalajara, la défaite des interventionnistes italiens," a déclaré à un rédacteur de l'Agence Espagne le célèbre romancier américain Ernest Hemingway qui vient de faire un long séjour en Espagne. "J'estime que l'échec des Italiens a fait plus pour la cause de la paix dans le monde entier que toutes les campagnes pacifistes des derniers dix ans.

"Toutes les guerres civiles sont forcément longues. Il faut des mois, parfois des années, pour créer l'organisation de la guerre sur les fronts et à l'arrière, pour transformer, en soldats sûrs d'eux mêmes, des milliers de civils ardents. Et cette transformation ne peut se faire que par l'expérience vivante de la lutte.

"Si l'on néglige cette règle fondamentale on risque d'arriver à des considérations faussées sur le caractère et les perspectives de la guerre civile espagnole.

"Ainsi, un grand nombre de journaux américains assurément de très bonne foi ont donné il n'y a pas longtemps encore à leurs lecteurs l'impression que le gouvernement perdrait la guerre à cause de son infériorité militaire au début du conflit.

"L'erreur de ces publicistes américains était de méconnaître le caractère d'une guerre civile et de ne pas tirer les conclusions logiques de l'histoire de la guerre civile américaine.

"La situation militaire espagnole, après le grand encouragement des journées de mars, s'est constamment améliorée. On dirait que l'on voit pousser une nouvelle armée régulière, modèle de discipline et de courage réfléchi, appuyée sur les cadres experts d'une nouvelle génération de techniciens de la guerre, développant sans cesse de nouveaux cadres dans les écoles et les académies militaires. Je crois sincèrement que cette nouvelle armée, née de la lutte, fera sous peu l'admiration de l'Europe tout entière, alors que, — il y a deux ans à peine — l'armée espagnole était considérée comme une agglomération d'individus qui ressemblaient à des personnages d'opérette."

Et M. Ernest Hemingway poursuit: "En tant que correspondant de guerre, je dois dire que dans peu de pays le journaliste trouve sa tâche à tel point facilitée. En Espagne républicaine, les journalistes peuvent réellement dire la vérité et la censure leur facilite leur besogne au lieu de l'entraver.

"Si dans la zone rebelle les autorités ne permettent aux journalistes d'entrer dans les villes conquises qu'au bout de longues journées, l'Espagne républicaine demande, des journalistes loyaux, un témoignage oculaire permanent.

"N'oublions pas que la vie des Madrilènes surtout est guettée, jour après jour, par d'innombrables difficultés. Un exemple: les défenseurs de Madrid ont besoin de 120 ambulances. Pour remédier à cette difficulté les services sanitaires ont organisé une fabrique où avec les éléments nécessaires on peut construire de nouvelles ambulances parfaitement équipées en moins de dix jours."

(Agence Espagne)

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

10 MAI 1937 (No 118)

SERVICE DE 21 HEURES

LE PRESIDENT AGUIRRE PREND PERSONNELLEMENT LE COMMANDEMENT DES TROUPES BASQUES

BILBAO, 10 Mai. - Par décision du gouvernement d'Euzkadi le commandement de l'armée basque a été confié au Président du Pays Basque, M. José Antonio Aguirre.

La nouvelle de cette décision a suscité un vif élan d'enthousiasme parmi les officiers et les soldats de l'armée d'Euzkadi. (Agence Espagne)

SUR LES VERSANTS DU SOLLUBE, DE VIOLENTS COMBATS ONT LIEU

Le Conseil de défense du Gouvernement basque communique :

BILBAO, 10 Mai. - Dans tous les secteurs du Nord, la lutte se poursuit acharnée. Dans la zone comprise entre la côte et Amorebieta, les combats se poursuivent avec la même intensité que les jours précédents. Toutes les armes sont employées et la lutte a été la plus intense à Sollube et à Rigoitia. Sur les versants du Sollube qui n'ont pas été pris par l'ennemi, quoiqu'en disent les communiqués officiels rebelles, les combats sont très durs. Nos troupes occupent d'excellentes positions et la lutte nous est favorable.

Au Sud d'Amorebieta, à la suite d'une contre-offensive brillante de nos troupes, une colline de grande valeur stratégique a été occupée.

Aux alentours de Rigoitia, l'ennemi a concentré une grande quantité de forces et de très forts combats ont eu lieu au cours desquels nos troupes ont opposé une résistance admirable et n'ont pas cédé un seul pouce de terrain.

Dans le secteur de Morga, grande activité de l'ennemi. On a constaté la présence de plusieurs escadrons de cavalerie marocaine.

Sur le front du centre, rien à signaler.

Sur le front de Burgos, fusillades et mitrailleurs. (Agence Espagne)

L'AVIATION REBELLE TUE UN MOINE ET BLESSE HUIT RELIGIEUX DANS UN VILLAGE DES ENVIRONS DE BILBAO

Le Conseil de défense du Gouvernement basque communique :

BILBAO, 10 Mai. - Sur tous les fronts d'Euzkadi, l'aviation rebelle a fait preuve d'une grande activité au cours de toute la matinée d'aujourd'hui, effectuant plusieurs raids sur notre arrière et arrivant jusqu'à Bilbao. Sur plusieurs villages des alentours de Bilbao, elle a jeté un grand nombre de bombes, descendant selon sa tactique criminelle pour mitrailler la population civile. A Las Arenas, notamment, plusieurs bombes sont tombées sur un monastère, tuant un moine et blessant huit autres religieux. Le résultat de tous ces bombardements a été un certain nombre de victimes, notamment parmi les femmes et les enfants, ainsi que des dégâts matériels. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

10 MAI 1937 (N° 118)

SERVICE DE 21 HEURES .

BILAN DE L'ACTIVITE DES AVIATIONS REPUBLICAINE ET REBELLE
AU COURS DU MOIS D'AVRIL.

VALENCE-10 Mai- Le Ministère de la Marine et de l'Air a communiqué aujourd'hui le bilan suivant de l'activité des aviations républicaine et rebelle au cours du mois d'avril:

Bombardements républicains - d'aérodromes: 2
- de troupes: 178
- d'autres objectifs militaires: 44

Bombardements rebelles - de troupes: 37
- de population civile: 60

Appareils républicains abattus: 4 (de chasse) - deux sur le Front Nord, et deux sur le front de Téruel.

Appareils ennemis abattus: 20 - deux Fiat sur le front Sud, deux avions de chasse sur le Front Nord, 5 hydravions coulés à Malaga, un Fiat abattu sur le front de Téruel, 5 Heinkels abattus à Téruel également, 2 Junkers et 3 avions de chasse à Bilbao.

Combats aériens:

13 .

(Agence Espagne)

(A SUIVRE)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

10 MAI 1937 (No 118)

SERVICE DE 24 HEURES

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA GUERRE

MADRID, 10 Mai. - ARMÉE DU CENTRE. Fusillades, mitrillades et duels d'artillerie sur plusieurs fronts de cette armée.

Une fois de plus, l'artillerie des insurgés a bombardé la population civile de Madrid, faisant plusieurs victimes.

L'aviation républicaine a effectué plusieurs vols de reconnaissance, mitraillant avec intensité à Robregordo un convoi de voitures qui transportaient des troupes insurgées.

Plusieurs soldats, déserteurs du camp rebelle, sont passés dans nos lignes avec leur armement.

ARMÉE DE L'EST. Duel d'artillerie et légères fusillades sur tous les fronts, sans conséquence pour nous.

ARMÉE DU NORD. Euzkadi. Sur le front Nord, les violentes attaques de l'ennemi ont été repoussées violemment par les forces républicaines qui ont infligé aux insurgés un très grand nombre de pertes.

Santander. Au cours d'une reconnaissance effectuée en direction d'Espinosa de Bricias, les soldats républicains ont ramassé plusieurs cadavres d'ennemis et 20 fusils.

Asturies. Légères canonnades, sans conséquence pour nous.

Un caporal et sept soldats, déserteurs du camp des insurgés, sont passés dans nos lignes.

GROUPE SUD DU TAGE. L'attaque des forces républicaines au Sud de Tolède se poursuit, obligeant les insurgés à reculer et avançant nos positions jusqu'à proximité de la ville.

Rien à signaler sur les autres fronts. (Agence Espagne)

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA MARINE ET DE L'AIR

VALENCE, 10 Mai. - Secteur du Sud. A 1 h 30 de l'après-midi, six avions républicains ont bombardé avec intensité et efficacité la poudrière d'Alfargues (Grenade).

Surveillance des côtes. De l'observatoire d'Aguilas, on a pu voir un hydravion décoller d'un navire de guerre allemand et prendre la direction du Sud.

Secteur du Centre. Au cours d'un service de reconnaissance effectué sur le front de Somosierra, nos avions ont aperçu sur la route, près de Robregordo, un convoi de 14 voitures qu'ils ont mitraillé. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet